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即日起至7月31日，凡固话
尾号、手机尾号、车牌尾号、身份证
尾号为61或8的读者，144元订一
份全年《郑州晚报》，将可能获得订
报款61倍或8倍的大奖和惊喜中原时评

锐评

女市长撑起20亿
家族资产的背后

广东中山市市长李启红是一位土生土长的“父母官”，这使她的权力与
资本勾结轻易就实现了近亲繁殖。这种明显偏离民主与法制轨道运行的权
力，到底为什么能够长期处于监督与制约的“真空地带”，现在不得而知，而
这才是问题的关键。也让我们觉得，能够撑起20亿家族资产的，根本不只是
女市长的一己之力。如果说这起案件真正能够“拔出萝卜带出泥”，也不应
该仅仅只是“家族企业”这堆烂泥。 ——《新京报》
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“来的都是客，一个都惹不起”，这句
话道尽了平遥深陷公务招待漩涡的苦
恼与无奈。其实，平遥的苦恼，是很多
地方政府共同的烦恼，只不过，平遥是
极端一些的典型罢了。

由平遥的苦恼，我们自然想到了四川巴中市巴州区白庙
乡。作为第一个“全裸乡政府”，白庙乡在“裸账”之后，遭遇了
上级部门不来、资金争取不到的尴尬。而平遥和白庙乡的烦
恼，其实是严控公务招待问题硬币的两面。白庙乡正是试图摆
脱不堪重负的公务接待，才选择了“全裸”；而事实证明，“裸账”
并非解决这一烦恼的良方。

所以，平遥和白庙乡的烦恼，都需要及时纾解。简单地说，
平遥的苦恼如果仅是被媒体曝光“说说而已”，充其量只会在短
期内减少上门公务旅游观光客的数量。同理，白庙乡“裸账”后
遭遇的困境被暂时性解决后，下一步如何顺风顺水地走下去，

也是极为现实的问题。
探求解决问题的路径，一方面固然需要像白庙乡一样的地

方政府，积极地自下而上进行探索；另一方面，也需要相关职能
部门尽早进行完善的制度设计，自上而下完成相关变革。比如
说各级政府进行全面的预算公开，比如说各级职能部门透明公
开行政收支，如此等等。

据6月17日《新京报》报道，全国人大常委会预算工作委员
会主任高强日前接受采访时称：现在推动政府预算公开，各方
面条件已经成熟。他同时表示，预算公开面临的最大困难，是
预算管理的很多基础性工作还不够完善。平遥和白庙乡遭遇
的迫切性的苦恼告诉我们，逐步完善“基础性工作”，最好能有
个具体的时间表。因为，平遥的苦恼不仅是哭穷，白庙乡的烦
恼不仅是“要奶”——规范公务接待是财政管理问题，说到底还
是民生问题；规范公务接待不仅是为平息民怨，更是夯实民生
稳固发展根基的必须。

一年公务接待近10万人次，“一个都惹不起”（A22版）

平遥的苦恼如何纾解
□晚报评论员 李记

感叹几十道“降价令”后药价“越降越贵”的普通公众，也许无法想象
一粒小药丸要牵涉多少个利益部门：在卫生部负责制定的国家基本药物
目录之外，人保部负责制定国家医保目录，非列入此目录的药品则不能进
行医保报销，但是人保部只负责出目录，却对药品价格“没兴趣”，医保药
品的价格制定权在国家发改委，然而，国家发改委并不能直接依据实际成
本作出定价，而只能依赖各地物价部门提供的药价信息，而地方物价部门
提供的药价信息，又主要来自药企申报备案，其中自然少不了各种公关腐
败，以及对药企作为地方纳税大户的利益保护……

不难发现，在整个药品监管流程中，并没有一个超脱于部门利益之外
的统一协调机构；相反，相关职能部门各自皆有自身的部门权力关切与部
门利益追求，细分到各个地方以及地方官员，大家又都各怀私利，或为地
方政绩需要，或为潜规则交易换取筹码。不统一更不齐心的监管防线，在
药企糖衣炮弹的强势公关面前，自然一溃千里。结果则是，药价非典型猛
涨，民利习惯性受损。 舒圣祥

去年
售价还是
93.5 元的
药 品 ，如
今价格提
高至 170

元；去年售价1082元，如
今售价1580元……就在
各地纷纷开始新一轮的药
品招标采购期间，一些新
进入国家医保目录的药品
开始悄然涨价。进入国家
医保目录后企业非但不降
价，反倒涨价，是何原因？
（6月17日《中国青年报》） 朱慧卿 图

话题：江西3名国土厅副
厅长因涉嫌窃听厅长导致案
发落马

网友发言
最有意思的是这句：江西省高院查明，三

名副厅长的案件，互无关联，并非窝案。这是
真的吗？ 腾讯网友

我要把该案拍成电视剧！你们顶不顶？
新浪网友

不查时像“孔繁森”，一查就是“王宝森”，
反腐应该动真格的了。 网易网友

话题：江西武宁县事业单
位被曝只招收正科级干部家属

网友发言
武宁县限招“官二代”的规定，究竟是由

谁拍板出台的？入围者都是哪些为官之人的
少爷或千金？上级纪检监察部门如果已经启
动问责程序，何时能给公众一个明确的回
应？ 网友：石林

我不关心，哪个地方没有这事！我关心
的是，哪地方没有这事？ 网友：苦行僧

一些地方的事业单位都成领导的“家属
院”、“后花园”了，悲乎！ 网友：华华

我想问的是，事业单位改革完成以后，还
会出现这种状况吗？ 网友：阿冷


